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记者调查记者调查

近日，住在西川南路海湖逸景小区的
李先生致电晚报社区记者反映，通往他们
小区的路口人行道下方是解放渠，原来解
放渠上搭了个木板桥，后来木板桥拆除后
就用铁皮围挡起来了。三年前西川南路
进行了改造，被围挡起来的这部分却没有
进行处理，围挡至今已经有四五年了，由
于人行道中断，大家经过此处时只能绕行
到马路上，十分不安全。离围挡不远处路
边有一条排水沟，已经废弃很久了，上面
没有遮盖物，尤其是晚上视线不好，车辆
和行人经过时很容易发生危险。

记者调查
8月23日，记者来到现场，在通往海

湖逸景小区的路口看到，路口东南角的人

行道被绿色的铁皮围挡起来，围挡宽约4
米、长约5米，围挡处恰好是人行道入口
处，北侧紧邻斑马线，是市民通行的必经
之路。从围挡缝隙观察发现，围挡内侧安
装有网围栏，里面有一根直径约80厘米的
黑色管道，管道旁堆放着木板、木头，下方
是沟渠，里面有水流。围挡西侧约20米处
的人行道北侧有一段长约20米、宽约50厘
米、深约40厘米的排水沟，看样子已经废
弃很久，里面杂草丛生，排水沟的西端和
东端是单位和小区的出入口，排水沟中段
裸露在外，上面没有任何遮挡物，由于紧
挨着人行道和行车道，存在安全隐患。市
民王先生说，这条排水沟和铁皮围挡好多
年了一直没人处理，似乎被遗忘了一样。

部门答复
就此，市解放渠管理所工作人员说，

由于路口下方是解放渠，担心市民经过时
跌入渠中，加上经常有人随意将垃圾丢入
渠中，造成渠道堵塞，所以围挡了起来。
针对市民反映影响出行的情况，他们会和
道路管理部门沟通，建议隔出部分人行道
供行人通行。

随后，记者联系到市政工程管理处，工作
人员说，他们会去现场查看，如果这段排水沟
已废弃，将根据实际情况进行妥善处理。

记者 毓洛

人行道被围挡多年似被遗忘

近日，市民致电晚报记者反映，昆仑桥下
设置有几处全民健身场地，但有的很久都没
有开放，有的则被人占用，给大家健身带来不
便，希望晚报予以关注。

市民反映
白先生说，由于离家较近，他经常会带儿

子到昆仑桥下的篮球场打篮球，之前常去的河
西侧的篮球场不知道什么原因已经关闭有一
段时间了，无法使用，两人只能去到河东侧的
篮球场运动，而东侧的两个篮球场也会时常被
人包场，其他人无法进入，他对此很是不解，既
然是为市民免费开放的健身场地，就应该发挥
其作用，而不是形同摆设，或是另作他用。

王女士说，如今大力提倡全民健身，麒麟
湾公园内也设置了很多健身场地，免费对外
开放，退休后她每天都会和老伴来这边运动，
但羽毛球场地经常被跳舞的市民占用，却没
有人制止，他们只能在旁边的空地上打球，很
是无奈。

记者调查
8月23日，记者来到昆仑桥下，看到最西

侧篮球场大门紧锁，围栏上张贴有一则温馨
提示，上面写着因篮板损坏，暂停使用，落款
为7月25日，但球场内两个篮球架完好无损；
羽毛球场地上满是跳新疆舞的市民，无法打
球，而场地东侧就有一块平台，可以用作跳舞
的场地；河东侧桥下有两个篮球场和一个足
球场，正常开放，场内有人正在打球。现场安
保人员告诉记者，这三个场地都是免费给市
民开放的，先到先得，有时也会有包场活动，
但需要和场地的管理单位协商。

部门答复
就此，麒麟湾公园管理处工作人员说，由

于篮球架等设施损坏、松动，存在安全隐患，
加上篮球场内发生物品丢失等现象，所以暂
时将篮球场关闭，目前已在场内安装了监控
设备，正在进行设备调试和球框固定，预计下
周可以正常开放。针对羽毛球场地被占用的
情况，他们会加强巡查，发现此行为后，及时
进行劝阻。

随后，记者联系到市体育场馆管理服务
中心，工作人员说，室外场地都是免费向市民
开放，目前西门片区共有三个区域篮球场地
供市民使用，如果遇到赛事活动，会提前张贴
通知，引导市民选择就近的其他场地活动。
有一些市民擅自占用公共场地开展经营性培
训活动，管理人员发现后会勒令禁止。

记者 毓洛

近日，南川东路海星阳光小区业主向晚报社区记
者反映，他们小区物业服务不到位，业主们一直想更换
物业公司，但是快3年了都未能如愿，让大家十分无奈。

业主刘先生说，小区物业是开发商下属的子公司，
物业公司收费高，但是服务不到位，公共区域经常有垃
圾，电梯也出现故障。因此3年前业主们决定成立业
主委员会，解聘物业公司，但是快3年了物业一直未能
被解聘，现在业主们不知该怎么才能解聘物业。

8月22日，记者来到南川东路海星阳光小区。据
了解，该小区业委会于2021年初成立，由于不满物业
费按1元/㎡收取，业委会想将物业解聘后自行管理，
物业费将按照0.5元/㎡收取。

记者采访了该小区物业经理，他说，小区内80%的
业主对于物业的服务是认可的，只有小部分业主强烈要
求更换物业，对于十几栋高层来说，1元/㎡的物业费
其实并不高，因为没有收取业主们任何的公共损耗费
用，但即使是1元/㎡的物业费他们也入不敷出。他们已经
将业主们反映的情况上报至总公司，如果业主执意要求
物业撤出，他们会考虑。

就此，龙泰社区工作人员说，他们曾组织业主们
召开过业主大会，并根据相关条例对物业企业进行
解聘，但业主拖欠物业费100多万元，因拖欠费用太
多，物业公司不愿撤出。

城中区建设局物业办工作人员说，他们接到了
该小区业主反映此情况，针对物业公司目前存在的
问题，他们要求物业公司进行整改，并开展监督检
查，加大巡察力度，如果拒不整改或整改不到位，将
纳入物业管理信息
系统不良信用档案
予以惩戒。

记者 一竹

近日，有市民致电晚报热线询问，听说2023年灵
活就业人员可以申领社会保险补贴了，想知道灵活
就业人员社会保险补贴期限是多久？可以通过哪些
方式进行申领？就此，市人力资源和社会保障局工
作人员做出详细解答。

就业困难人员补贴期限不超过5年，离校2年内
未就业高校毕业生、退役军人补贴期限不超过2年。
可通过线上、线下两种方式进行申领。

线上申请：符合申请灵活就业社会保险补贴的
人员下载青海人社通APP进行实名认证后，在主页
点击“我要办”，进入后在“就业创业”板块中选择“灵
活就业补贴申请”，按要求填报申请资料（退役军人
证明需上传图片）后提交，由社区公共就业人才服务
机构进行审核（申请人需关注审核信息是否通过），
对申请材料不符合要求的及时退回并标明退回原
因，并在5个工作日内将审核结果告知申请人。申请
人经2次申请后申请材料仍不符合要求的，须及时联
系并通知申请人到申请地社区公共就业人才服务机
构通过线下方式进行申请。

线下申请：符合享受灵活就业社会保险补贴的
人员应向申请就业困难人员和就业援助认定的所在
地社区公共就业人才服务机构提出申请，申请时需
提交以下资料：《灵活就业人员社会保险补贴申领
表》（2份）、本人身份证复印件（2份）；退役军人还需
提供退役证原件（复印件2份，原件核对后退回）；申
请人已激活金融账户功能的青海省社会保障卡复印
件（2份）。考虑金保系统信息延迟性，养老和医疗缴
费凭证复印件可根
据实际情况提供，
但无须提供纸质原
件凭证。记者俪臻

近日，有市民致电晚报热线反
映，莫家街农贸市场、南大街东侧的
休闲座椅都被拆除，现在市民出行至
此连个歇脚的地方都没有，感觉很不
方便。

市民反映市民反映

莫家街农贸市场附近的居民王
先生说，休闲座椅是 2012 年莫家街
市场改造时安装的，每隔三四米就有
一个，每个座椅上能坐四五个人，累
了能坐下来休息一会儿，很实用，现
如今附近的居民发现，这些座椅没
了，大家感到很不方便，而且莫家街
农贸市场客流量大，设置休闲座椅很
有必要。市民张先生说，平时他买
菜、散步都会在南大街东侧的座椅上
休息一会儿再回家，但现在座椅被拆
除了，没地方坐感觉很不方便。

记者调查记者调查

8月20日，记者来到莫家街农贸
市场。看到市场内没有一个休闲座
椅，原来放座椅的地方停放着不少
私家车。在南大街东侧记者看到，

休闲座椅都被拆除，地面上还留有
固定座椅的铁钉。走访中还有市民
向记者反映，以前长江路鸿宇宾馆
门前也设置有一些休闲座椅，不知
为何也被拆除了。

部门答复部门答复

记者从莫家街物业了解到，莫家
街农贸市场的20多个座椅是七八年
前安装的，由于使用频率高座椅松
动，存在安全隐患。为此，经过相关
部门协调全部予以拆除，以前安装座
椅的地方有其他的规划，接下来他们
会和社区协调看是否有合适的地方
重新安装休闲座椅，方便市民休息。

对于南大街东侧的座椅、长江路
鸿宇宾馆门前的休闲座椅被拆除一
事，记者先后采访了多家单位，始终
没有给出明确答复。市民们建议，无
论这些地方的休闲座椅是被谁拆除
的，都希望能恢复，让市民们途经此
处时能有个歇脚的地方。 记者 一竹

近日，兴海路街道联合城西区妇联，组织70多名妇女儿童在尕寺巷社
区开展全民阅读主题活动，通过阅读节目展演、好书推荐、家书分享、创意
书签制作、赠阅图书等，鼓励孩子们从小养成良好的阅读习惯。毓洛 摄

免费健身场地为何无法使用免费健身场地为何无法使用

市民市民：：这些休闲座椅都去哪了这些休闲座椅都去哪了？？

灵活就业补贴可通过两种方式申领灵活就业补贴可通过两种方式申领

小区大事小区大事

业主想把物业“炒鱿鱼”
因欠费太多物业不愿撤离


